























































Pernikahan beda agama pada masa Nabi diperbolehkan karena pada masa itu Yahudi dan Nasrani bukan orang Kafir yang harus diperangi, karena mereka telah tunduk pada Negara Islam serta mereka tunduk pada piagam madinah.

Sedangkan pada masa sekarang ini khususnya di Indonesia menikah beda agama yang masih menjadi pro-kontra dikalangan ulama karena ada berbagai faktor tentang manfaat dan kemudhorotannya sehingga ulama masih berbeda pendapat tentang kebolehan tersebut. Karena ada beberapa faktor yang menyebabkan menikah beda agama itu dilarang diantaranya tentang keabsahan pernikahan, status anak, perceraian bahkan masalah harta warisan.

Ada pula beberapa faktor yang menjadi kelemahan nikah beda agama sehingga pernikahan itu nantinya rentan akan pertengkar. Kelemahan *yang pertama* adalah perasaan dan suasana yang tidak nyaman hidup bersama dengan orang yang menurut kita 'salah'. Permasalahan tidak nyaman itu diakui atau tidak, lantaran pasangan yang akhirnya menikah itu tetap mempertahankan agama sebagai kepercayaan masing-masing. Hal ini bisa berdampak pada keharmonisan keluarga. Sebab, tujuan menikah salah satunya karena ingin membangun keluarga yang *sakinah, mawaddah, dan rahmah*.

Bagi pasangan yang beda agama tersebut, berpotensi hidup bersama tanpa dibarengi dengan kenyamanan. Alasannya karena keduanya masih merasa bahwa agama yang dianut masing-masing sama-sama benar.

Sehingga, keduanya tetap mempertahankan agama yang dipercayanya masing-masing.

Menurutnya, ketidaknyaman itu juga akan berdampak pada hal lain, yakni memunculkan perasaan saling curiga. Misalnya, ketika salah satu pasangan melakukan hal-hal yang baik dengan alasan karena dianjurkan oleh ajaran agamanya. Hal itu menimbulkan potensi anggapan yang muncul dari pasangan bahwa ada 'upaya lain' di balik tindakan baik pasangan tersebut.

*Yang kedua*, rasa tidak aman. Jangan-jangan dia berusaha menarikku membuat tertarik terhadap agamanya. Lalu berkaitan dengan anak hasil pernikahan beda agama, bahwa nikah beda agama dilihat dari perspektif sosiologis juga menimbulkan permasalahan, terutama bagi anak. Menurutnya, anak dari hasil pernikahan beda agama mesti pandai membatasi diri ketika berbincang dalam satu keluarga.

Terutama dalam ketika berbincang mengenai hal yang bersinggungan dengan kepercayaan orang tuanya. Meskipun ketika telah dewasa dan cakap hukum anak berhak memilih sendiri agama sebagai kepercayaannya. Namun, kondisi yang terjadi di lapangan tidak bisa dipungkiri bahwa ada hal yang mesti dijaga oleh anak dalam suatu 'keluarga yang plural'. Sehingga anak tersebut tidak menyinggung perasaan kedua orang tua. Sehingga, secara tidak langsung hal itu berdampak kepada perasaan yang tidak nyaman.





selama 30 tahun. Tidak diketahui apa penyebab Nurzaman meninggalkan Istri dan anaknya pada waktu itu.<sup>50</sup>

Hingga pada waktu Yana meninggal ayahnya menginginkan putrinya dimakamkan secara Islami, hingga berujung perseteruan antara kedua orangtua Yana pada waktu itu. Nurzaman mengeklaim bahwa anaknya sedari kecil sudah diajarkan sholat, puasa dan membaca Al-Qur'ān sehingga Nurzaman marah saat jenazah anaknya akan dimakamkan dengan prosesi Kristen.

Lain halnya dengan Ibundanya yang berkata bahwa Yana beragama Kristen, dibuktikan dengan KTP serta keinginan Yana untuk dimakamkan secara Kristen. Yana Zein sendiri juga mempunyai surat pernyataan bahwa dia beragama kristen sesuai dengan Ibundanya serta kedua anaknya.<sup>51</sup>

Pendapat Ibunya didukung oleh Nita asisten Yana Zein sendiri pernah bertanya perihal agama Yana, lalu Yana mengaku beragama Kristen meskipun begitu dia juga bisa sholat, hafal surat-surat pendek dan sewaktu sakit Yana pernah berdirik menggunakan tasbih.<sup>52</sup>

Sebelum Yana Zein banyak kasus Nikah beda agama yang terjadi di Indonesia seperti kasus pasangan selebriti Jamal Mirdad dan Lidya Kandaw. Mereka menikah dengan tetap berpegang teguh pada agama masing-

---

<sup>50</sup>Arie Puji Waluyo, <http://www.tribunnews.com/seleb/2017/06/04/cerita-swetlana-soal-ayah-yana-zein-yang-tanpa-kabar-selama-30-tahun>, (Rabu, 12-07-20017 )

<sup>51</sup>Hanif Hawari, <https://hot.detik.com/celeb/d-3518170/lahir-di-rusia-yana-zein-sempt-pindah-agama-dan-kini-diributkan-keluarga>, (Rabu, 12-07-20017 )

<sup>52</sup>Juniato Hamonangan, <http://www.tribunnews.com/seleb/2017/06/03/asisten-buka-suara-tentang-agama-yana-zein>, (Rabu, 12-07-20017 )





